



FRENTES POLÍTICOS

1. Todo mal. Una racha negativa es la que lleva **Miguel Ángel Navarro Quintero** como gobernador de Nayarit. Un 2023 para el olvido. Primero, los integrantes del SNTE, dirigido por **Alfonso Cepeda Salas**, lo declararon "enemigo público" por impulsar la ley contra derechos laborales, ahora tiene dos conflictos sociales por estallarle en las manos. Una importante inversión en el sector turístico se le tambalea y el desarrollo de la actividad pesquera se encuentra en disputa, conflictos que podrían generar bloqueos y protestas en el edificio de gobierno, cuando menos. En Nayarit, más de 35% de la población vive con carencias sociales y tiene un nivel de migración alto. Ejemplo fiel de los mandatarios-vitrina, aquellos en quienes lo que destaca es su inmovilidad.

2. Facturas. La selección del candidato de Morena a la gubernatura en Puebla está cerca, y uno de los apuntados es el diputado **Ignacio Mier**. Navega con puntos en contra. Contrapone su propio discurso, pues mientras asegura que en su proyecto "no habrá espacio para odios", en la realidad actúa con ferocidad. En su defensa de los libros de texto de la 4T, dijo: "**Marko Cortés** difícilmente puede articular cinco frases completas, entonces, ¿cómo va a poder cuestionar el diseño técnico-pedagógico de un libro de texto?". Además, se denunciaron "moches" en el municipio de Tecamachalco, donde gobierna su hijo **Carlos Ignacio**, y tampoco se olvida que votó por el Fobaproa. Ésa es su historia.

3. Tecnología en manos equivocadas. Es de risa lo que sucede en Michoacán. Fuentes policiales confirmaron enfrentamientos entre grupos del crimen organizado en comunidades rurales de Apatzingán, así como el terror vivido durante los tiroteos. "Se están dando con todo, nosotros estamos abajo de las camas porque las ráfagas no terminan", narró un hombre vía telefónica. Los delincuentes utilizan drones para atacar a sus enemigos. Mientras los criminales hacen gala de tecnología, el Michoacán de **Alfredo Ramírez Bedolla** se mantiene desconectado de la red de internet, por debajo de la media nacional. Sólo 29.2% de las viviendas dispone de una computadora. ¿Nota la diferencia, gobernador?, por eso le van ganando la batalla.

4. Más allá de la política. **Marcelo Ebrard**, aspirante a la Coordinación de la Defensa de la Cuarta Transformación, aseguró en Sonora, la entidad gobernada por **Alfonso Durazo**, que una de las prioridades en materia de seguridad nacional es frenar el tráfico de armas desde EU. En Cajeme, uno de los municipios más violentos del país, donde realizó un foro con mujeres jefas de hogar, el excanciller afirmó que la de Nogales es una de las garitas por la que cruzan más armas hacia México. "Tenemos que impedir, junto con EU, el ingreso de armas, antes no era así; también debemos reforzar la capacidad de investigación en las fiscalías", aseguró **Ebrard**. No sólo por tiempos electorales, urge abatir el tráfico de armas.

5. Desarrollo real. En México, siete de cada 10 hogares tienen una mascota, en contraste, también es uno de los países con más altos índices de abandono de Latinoamérica. Al reconocer la importancia que tiene crear conciencia sobre la problemática y la evolución del rol de las mascotas en las familias, además de destacar que aún se requieren muchos esfuerzos para educar sobre tutela responsable de animales de compañía, el alcalde de San Pedro Garza García, **Miguel Treviño**, en conjunto con otros aliados, firmaron un convenio de colaboración que los convertiría en el primer municipio de Latinoamérica sin perros en situación de calle. De lograrlo, **Samuel García** y compañía serán los héroes del futuro.